



Eine Top-Region braucht auch eine Top-Verwaltung

Inhalt



4	Wirtschaft und Verwaltung sind keine Gegensätze
8	Mit den Menschen reden – auf sie offen zugehen
12	Bürgerservice statt Bürokratie – Amtshilfe statt Amtstitel
16	Bilderbogen – Gemeindebesuche
18	Kein Mensch sagt mehr „Palazzo Prozzo“
20	Mausklicks statt Behördenwege
24	Der Vorarlberger Landesvolksanwalt
26	Vorarlberg Schlagzeilen

So erreichen Sie uns



Amt der Vorarlberger Landesregierung
Landespressestelle, Landhaus
Römerstraße 15, A-6901 Bregenz

- Telefon +43(0)5574/511-20135
- Fax +43(0)5574/511-20190
- E-Mail presse@vorarlberg.at
- InVoNet www.vorarlberg.at/presse

Lebe Verantwortung, lebe Vorarlberger!

Moderne Landesverwaltung: Bürgernah und kostengünstig

Zu einer zukunftsfähigen Top-Region gehört aber neben hoher Wirtschaftskraft und ausgeprägter sozialer Kompetenz noch etwas: Nämlich die gute Organisation des Gemeinwohls dieser Gesellschaft, die Politik mit den dazu notwendigen Behörden. Eine Top-Region braucht auch eine Top-Verwaltung!

Auch hier sind wir Vorarlberger auf gutem Weg! Nur drei Beispiele möchte ich dafür anführen: Die Bündelung und – auch im internationalen Vergleich gesehen – äußerst schnelle Abwicklung der Gewerbeverfahren

bei unseren Bezirkshauptmannschaften, die prompte Auszahlung des Landgeldes der Landeswohnbauförderung oder unsere breit angelegten Initiativen im Bereich e-Government und Bürgerservice.

Keine Zentralisierung – „Ja“ zum ländlichen Raum

Trotz gebotener Sparsamkeit (das Land macht nun schon seit 18 Jahren keine neuen Schulden!) darf Verwaltung nicht nur an den Kosten gemessen werden: Unter moderner Verwaltung verstehen wir nämlich keineswegs eine Zentralisierung auf wenige Stellen weit ab vom Bürger. Vielmehr geht es uns

hier um eine vernünftige Verknüpfung von bürgernah organisierten und modern ausgestatteten Bürgerserviceeinrichtungen mit kompetenten Behörden, und zwar nicht nur in den Ballungszentren, sondern auch im ländlichen Raum! Und bei der Umsetzung dieses Zieles setzen wir zudem auf die drei bewährten Vorarlberger Tugenden Hausverstand, Vernunft und Menschlichkeit!


Herbert Sausgruber
Landeshauptmann